

佐世かわこだより



第32号

平成27年7月31日

発行：佐世地区振興協議会

TEL&FAX (0854) 43 - 2110

E-mail:sase-c@hotaru.yoitoko.jp

認知症サポーター養成講座開催(福祉部)

7月8日(水)雲南市社会福祉協議会地域福祉部遠藤勇二部長を講師に「認知症を学び地域で支えよう」と題して認知症サポーター養成講座を開催しました。認知症になっても住み慣れた地域で安心して暮らせるような地域づくりを目指して、温かい見守り方について学びました。

認知症は脳の病気であること、加齢によるもの忘れと、認知症による記憶障害とは大きな違いがあること、関わり方で本人や家族の精神的負担はずいぶん違うこと、また認知症の人や家族の方の思いに触れ、認知症の人の尊厳を大事にしながらどのように関わり支えたらよいのかなど、具体的事例を通してお話していただきました。

最後に、認知症サポーターの証として、受講された皆さんにオレンジリングが渡されました。“支え合える地域とは、そこにあるものではない。つくっていくもの”という言葉が心に残りましたが、認知症を正しく理解し、偏見を持たず、温かい目で見守る認知症サポーターの輪が広がりますよう、今後も研修会を継続していきたいと考えています。



サロン意見交換会(福祉部)

ふれあい・いきいきサロンの充実・推進を図るため7月3日(金)、サロンを運営している自治会福祉部長と担い手、これから始めてみたい自治会の福祉部長、民生児童委員が集まり、意見交換会を行いました。

実際に運営されているサロンは、年齢構成、人数、運営内容などそれぞれが違って特徴がありますが、共通していることは、参加者はもとより担い手も楽しんでいること。また自由で拘束がなく、参加者の自主性を大事にされているサロンは、長く続いているようです。今年度になってから、「男性も出たいと言われ、一緒にするようにした」「ページング放送で周知するようにした」「参加者の声から通常のサロンの他に公会所を開放する日を設けるようにした」など、対象者の声に対応したり、一人でも多くの方が参加しやすいような工夫もされていました。

未実施の自治会からは、リーダーがないこと、資金面はどうするのかなどの質問がありました。元気で長生きするには、つながりをもつことがとても大切なことなので是非全自治会でサロンが取り組まれ、楽しい集いの場ができると思います。



「佐世っこひろば」スタート (総務部)

この事業は、学年の異なる子どもたちの交流や地域の大人たちとの交流により、子供たちが人との付き合い方について学びながら、思いやりの心が育ち地域の中でよりよく育っていくことをねらいとしています。平成19年から子供の居場所づくり事業として始まり、ボランティアスタッフの皆さんの協力により、小学校体育館・校庭を会場に取り組みできています。「佐世っこひろば」は、毎週木曜日の放課後16:00から18:00まで実施しており、宿題をしたり自由に思いっきり遊んだり、元気にたくさん子どもたちが参加しています。



本年度は、6月4日(木)ボランティアスタッフの皆さんと子どもたちとの対面式を行いスタートしました。そうした子どもたちの安全を見守る多くのボランティアスタッフの皆さんにご協力いただき、感謝しています。

「佐世っこひろば」スタッフ募集!!

見守りボランティアとしてスタッフを募集しています。ご協力いただける方は、交流センターまでご連絡ください。(電話:43-2110、有線 2712-01)

一人暮らし高齢者と昼間一人の高齢者の方々との交流会

佐世ボランティアクラブ

四葉会

佐世ボランティアクラブ四葉会では、『一人暮らし高齢者と昼間一人の高齢者の方々との交流会』を6月24日(水)に開催しました。18名の皆様が出席され久しぶりの再会を喜ばれました。身体教育医学研究所うんなんの西川喜久子運動指導士による研修もあり、高齢になっても元気で生活するためのお話と実技がありました。実技では、うまくできてもできなくても顔を見合わせて笑いあい、楽しそうな笑声が響きます。高齢者の皆さんにとって一緒に合わせてすることは、かなりのエネルギーをつかい、終わった後は心地よい疲労感と満足感でいっぱいな様子でした。そして昼食。会員による手作りの献立に「おいしいです。」「今日はにぎやかに食べられて良かったですわ。」などと感想を言い合ったり、情報交換しながら和やかな食事会となりました。

最後に、みんなで童謡を歌い、また会うことを楽しみにお別れしました。

梅木剪定講習会開催

(地域振興部)

6月21日(日)西阿用峰自治会の女鹿田梅園で、18名が参加し梅の木の剪定、施肥等の栽培講習会を開催しました。

講師の女鹿田勝義さんから、特に収穫後の礼肥施用、整枝の重要性等について話がありました。

次回は、11月に開催する予定です。関心のある方は是非ご参加ください。



幼稚園児との交流会

(生涯学習部)

☆芋苗植えと花の苗植え

6月8日、寿朗会の皆さんと生涯学習部員が参加し、16人の園児たちと和やかな雰囲気の中で芋苗植えを行いました。寿朗会の細木会長さんから芋苗の植え方を教えてもらい、畑の畝に100本の苗を植えました。「やきいもにして食べたい！」などと収穫を楽しみにしながら、園児たちも笑顔で参加していました。



当日は、曇り空で植えるのにはちょうどよく、また夕方には恵みの雨も降りました。その後、子ども達の水やりや寿朗会の皆さんの草取りなどのお世話により、苗も順調に育ち、秋にはたくさんの芋が収穫できると思っています。またこの日に合わせて、今年度は幼稚園の環境美化ということで、花の苗も一緒に植え、幼稚園の玄関に彩を添えました。



☆七夕飾り作り



7月7日に、寿朗会・生涯学習部の11名と幼稚園児とで七夕飾り作りを行いました。年に一度の七夕とあって、子ども達は“プールで泳げるようになりたい”“サッカーの選手になりたい”などそれぞれの願いごとを短冊に書いたり、参加した人たちと一緒に飾りを作ったりし、3本の笹が色とりどりに飾られました。「楽しかった!」「飾るのが面白かった!」と子ども達。



参加した地域の方からは「毎日七夕だといいね」「子どもさんは折り紙でいろいろなものを作ることができますね」などの声が聞かれ、肩を寄せ合い一緒にする中で、気持ちも寄り添い、あっという間に時間が過ぎていきました。最後は、全員で七夕のうたを歌い、一緒にお茶を飲み、笑顔で記念撮影をして交流会が終わりました。

行事予定

8月

- 1日(土) 子ども読書会
- 5日(水) 古紙回収 (地区指定場所)
- 6日(木) 七夕飾りづくり(佐世っこひろば)〔総務部〕
" 大東七夕祭り行列参加
- 7日(金) 自治会福祉部長会議〔福祉部〕
- 13(木)~14(金) 休館
- 19日(水) 福祉部運営委員会〔福祉部〕
" 夜間パトロール〔青少年健全育成連絡会〕
- 20日(木) 子育てサークル
- 23日(日) 佐世地区グラウンドゴルフ大会〔体育部〕
- 27日(木) 子育てサロン「ぽっぽ」〔福祉部〕
- 30日(日) 水辺の学校「鮎のつかみどり」〔地域振興部〕
- 下 旬 大東町地域自主組織連絡協議会〔総務部〕
" 総務部会

9月

- 3日(木) 連合寿朗会美化作業
- 5日(土) 子ども読書会
- 10日(木) 子育てサロン「ぽっぽ」〔福祉部〕
- 13日(日) 人権・同和教育研修会〔生涯学習部〕
- 14日(月) 老人週間事業 (グラウンドゴルフ・ペタンク)
- 17日(木) 子育てサークル
- 20日(日) 第37回佐世地区バドミントン大会〔体育部〕
- 24日(木) 連合寿朗会料理教室
- 27日(日) 陶芸教室〔生涯学習部〕
- 下 旬 大東町地域自主組織連絡協議会〔総務部〕
" 総務部会

第31回 佐世小学校竣工記念 ゲートボール大会

日 時：平成27年6月14日(日)
会 場：佐世小学校グラウンド

<大会結果>

優 勝 神代自治会
準優勝 狩山自治会
第3位 原口自治会B
" 川筋自治会B

第64回佐世地区 バレーボール大会

日 時：平成27年7月19日(日)
会 場：佐世小学校体育館

<大会結果>

優 勝 宮上自治会
準優勝 日南自治会
第3位 中筋自治会
" 城山自治会

休館について

8月13日(木)~14日(金)は、お盆のため休館いたします。但し、貸館業務は通常通り行います。

ご迷惑をおかけいたしますが、よろしくお願いいたします。

善意に
感謝します

〔香典返し〕

米田 安延 様
(芹谷)

〔見舞返し〕

福岡 豊 様
(免別)

〔一般寄付〕

板持 光良 様
(日南)

ありがとうございます

ございました

編集後記

今年も異常気象???通年であると8月下旬から9月にかけてやってくる台風が、今年はやけに早くやってきた。しかも西日本を縦断し直撃。太平洋側の地域は大変であったが、私たちが住む「佐世」は幸いにも何ともなかった。ただ夏発生する台風は、秋台風に比べ動きが遅く、複雑な動きをするものが多いようなので、今後も要注意である。

(K.O)